

Dear client,

On behalf of Axioma Metering, I apologise for the fact that you need to read this letter. Until now, we chose to ignore the aggressive PR campaign that our competitor, Kamstrup has launched against Axioma Metering and our products. But since we see that they continuously attack you with alarming messages, we decided to put all facts together so you can see the whole context of the patent dispute that Kamstrup is conveniently presenting from their point of view.

Pivotal Patent Trial case in the United States has concluded very clear that Kamstrup's patent is invalid (<https://news.bloomberglaw.com/ip-law/axioma-metering-beats-rivals-water-meter-patent-at-tribunal>). This verdict leaves no doubt to us that parallel processes in a few other countries in Europe will be concluded soon, so it won't affect our global strategy.

We have already proven that we would react to any kind of intimidation with a systemic and determined approach. Axioma Metering has achieved this goal in the US and it is just a matter of time to go through the same process in few European countries. If it comes to that, we will go all the way to defend our right to offer the best technology in the market.

It's obvious that Axioma Metering is a strong competitor for any producer of metering devices. We managed to win all major tenders in various countries where we were competing against Kamstrup over the period since Qalcosonic W1 was released in 2018. As a result, I would like to emphasize that all wins of ours are transparent as well as based on modern technologies, flexibility, and competitive prices.

We have noticed that Kamstrup chose to use speculative communications based on a highly debatable interpretation of legal paperwork to compete against us on the product technical level. It motivates us to stay with our clear vision even more. We seek to compete while creating innovative products and avoiding any clashes or rivalries.

Kamstrup's patent (which is valid just in a few European countries) is basically based on the same claims as to the US patent version. We challenged 15 of those claims and all of them were invalidated by the US Patent Trial. So, after the non-disputable ruling in the US, we expect Kamstrup to stop speculating on the patent infringement. However, if they choose to continue, we will consider it as proof that the true intention of Kamstrup is to create confusion in the market and negatively affect our mutual business rather than to seek any constructive ruling.

I hope that you can regard this situation much clearer now. Also, feel free to contact me if you have any questions or doubts. It'll be a pleasure to discuss any matter with you directly.

Thank you for your time and attention,  
Ignas Vosylius

## Übersetzung „Official statement AXIOMA zu Nichtigkeit des US Patent Kamstrup 2021-04“

Sehr geehrter Kunde,

Im Namen von Axioma Metering entschuldige ich mich dafür, dass Sie diesen Brief lesen müssen. Bisher haben wir die aggressive PR-Kampagne, die unser Konkurrent Kamstrup gegen Axioma Metering und unsere Produkte gestartet hat, ignoriert. Da wir jedoch feststellen, dass sie Sie ständig mit alarmierenden Nachrichten angreifen, haben wir beschlossen, alle Fakten zusammenzufassen, damit Sie den gesamten Kontext des Patentstreits sehen können, den Kamstrup aus ihrer Sicht einfach präsentiert.

Der Fall des Pivotal Patent Trial in den USA hat sehr deutlich gemacht, dass das Patent von Kamstrup ungültig ist (<https://news.bloomberglaw.com/ip-law/axioma-metering-beats-rivals-water-meter-patent-at-tribunal>) . . Dieses Urteil lässt keinen Zweifel daran, dass parallele Prozesse in einigen anderen Ländern Europas bald abgeschlossen sein werden, sodass unsere globale Strategie davon nicht mehr betroffen ist.

Wir haben bereits bewiesen, dass wir auf jede Art von Einschüchterung mit einem durchdachten und entschlossenen Ansatz reagieren werden. Axioma Metering hat dieses Ziel in den USA erreicht und es ist nur eine Frage der Zeit, in wenigen europäischen Ländern denselben Prozess zu durchlaufen. Wenn es dazu kommt, werden wir alles daran setzen, unser Recht zu verteidigen, die beste Technologie auf dem Markt anzubieten.

Es ist offensichtlich, dass Axioma Metering ein starker Konkurrent für jeden Hersteller von Messgeräten ist. Wir haben es geschafft, alle wichtigen Ausschreibungen in verschiedenen Ländern zu gewinnen, in denen wir im Zeitraum seit der Präsentation des Qalcosonic W1 im Jahr 2018 gegen Kamstrup antraten. Daher möchte ich betonen, dass alle unsere Siege transparent sind und auf modernen Technologien basieren , Flexibilität und wettbewerbsfähige Preise.

Wir haben festgestellt, dass Kamstrup sich für eine spekulative Kommunikation entschieden hat, die auf einer höchst umstrittenen Interpretation der rechtlichen Unterlagen basiert, um auf der technischen Ebene des Produkts gegen uns anzutreten. Es motiviert uns, noch mehr an unserer klaren Vision festzuhalten. Wir sind bestrebt, im Wettbewerb zu bestehen, innovative Produkte zu entwickeln und Konflikte oder Rivalitäten zu vermeiden.

Das Patent von Kamstrup (das nur in wenigen europäischen Ländern gültig ist) basiert im Wesentlichen auf den selben Ansprüchen wie die US-Patentversion. Wir haben 15 dieser Ansprüche angefochten und alle wurden durch den US-Patentprozess für ungültig erklärt. Nach dem unbestreitbaren Urteil in den USA erwarten wir, dass Kamstrup aufhört, über die Patentverletzung zu spekulieren. Wenn sie sich jedoch dafür entscheiden, fortzufahren, werden wir dies als Beweis dafür betrachten, dass die wahre Absicht von Kamstrup darin besteht, Verwirrung auf dem Markt zu stiften und unser beiderseitiges Geschäft negativ zu beeinflussen, anstatt eine konstruktive Entscheidung zu treffen.

Ich hoffe, dass Sie diese Situation jetzt viel klarer sehen können. Sie können mich auch gerne kontaktieren, wenn Sie Fragen oder Zweifel haben. Es wird eine Freude sein, jede Angelegenheit direkt mit Ihnen zu besprechen.

Danke für ihre Zeit und Aufmerksamkeit,

Ignas Vosylius